



Mi Universidad

control de lectura

Flores González Fulvy Karen

2do parcial

Interculturalidad

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

1er Cuatrimestre I "B"

Comitán de Domínguez, Chiapas a 11 de octubre del 2024

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.
Fulyx González.

Diagnóstico de salud poblacional 9
con enfoque de Ecosalud. Interculturalidad.

Este estudio tiene como objetivo analizar las características del diagnóstico de salud bajo el enfoque de Ecosalud en dos contextos diferentes de México, uno rural y uno urbano. Se busca comprender cómo la aplicación de los principios fundamentales de la metodología de Ecosalud - transdisciplina, participación, comunitaria, género y equidad - afecta los resultados del diagnóstico en esas comunidades, y cómo estos elementos contribuyen a un enfoque más holístico y adaptado a las realidades locales de salud pública. Los diagnósticos de salud fueron realizados en dos períodos distintos y en dos comunidades contrastantes. En la comunidad rural de la Nopalera, se llevó a cabo de diciembre 2008, mientras que en la comunidad urbana de Atlíhuayan, el diagnóstico se extendió de diciembre de 2010 a octubre de 2011. Ambos estudios siguen los principios de Ecosalud mencionados anteriormente, con el fin de garantizar un enfoque integral en el análisis de las condiciones de salud. Se utilizó una metodología mixta, combinando herramientas cuantitativas y cualitativas para recolectar la información necesaria. En particular, se promovieron diversas técnicas participativas, tales como talleres, encuestas y entrevistas, que facilitaron la participación activa de la comunidad en el proceso del diagnóstico. El estudio se dividió en cinco fases clave que incluyeron desde la recolección de información, pasando por el análisis participativo de los resultados hasta la identificación. Los resultados mostraron diferencias significativas en la implementación de los principios de Ecosalud entre las dos comunidades. En la Nopalera, una comunidad rural de

JEAN
BOOK

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Factores de determinantes de la Salud FULVY

A partir del estudio de Marc Lalonde se comienza a hablar de los determinantes de la salud en 1974, se le denomina determinantes de la salud al conjunto de factores tanto los personales como los sociales, económicos y los ambientales que son los que determinan el estado de salud de las individuos o de las poblaciones, dijo que se dividian en 2 grupos, los que son de responsabilidad multisectorial del estado y son los económicos, sociales, políticos, mientras que el otro grupo son los de responsabilidad del sector salud, Osea dentro del accionar del estado en beneficio a la salud población. Son los que se refieren a vigilancia y control, en algunos casos y promoción y aduación directa, se podría decir que son los que están relacionados con los estilos de vida, ambientales, los biológicos como la genética y los relacionados con los servicios de la salud. En cuanto al primer grupo de determinantes, los acontecimientos más trascendentales son las trabajadas de Johanna Peter Frank quien a inicios de siglo XIX escribió un tratado, un tratado completo de policía médica a su vez en 1830 en Londres hubo un desarrollo masivo, de fábricas, en la cual por lo mismo hubo explotación, laboral, vivían en unas condiciones de vida muy desfavorables, por un gran hacinamiento, sin agua potable ni desagüe por consiguiente permitió un entorno favorable para el desarrollo de enfermedades infecciosas tales como la malaria, colera, tuberculosis (siendo la más mortal) gonorrea, condiciones de vida su desempeño era



Dr. Sergio
 Jiménez Ruiz
 Fulvy Comisión

Para que un individuo que la sociedad delegue a través de los poderes públicos, para que un individuo o grupo de individuos pueda satisfacer sus demandas o cualidades de la Salud a través del acceso a alguien de los subsistemas de salud en condiciones adecuadas de calidad, oportunidad y dignidad, sin que la capacidad de pago sea un factor reactivos. Garantizar el acceso directo durante una atención equitativa eficiente y sustentable. Aborda los determinantes de los sociales y los económicos de la salud mediante políticas que permitan mejorar la equidad integradas en lo que valorables a los pobres sensibles humanos. El objetivo principal del Departamento de Sistemas y de los servicios, en la atención primaria de la salud y apoyar a la transformación de los sistemas nacionales de la salud basados en la atención primaria de salud, apoyar la transformación de los sistemas neurales de salud neurales de la salud (APS) y abordar las cuestiones relevantes, relacionadas con los recursos humanos en la atención primaria de salud relacionados de salud avanzados hacia el logro de la salud universal. Su trabajo aborda los siguientes áreas: prestación de los servicios, fortalecimiento de la gobernanza de la red de los sistemas de salud y desarrollo de los mecanismos financieros públicos a la salud, curso de vida saludable; el campus virtual de salud pública y el centro de investigación de patología, salud de la mujer y reproductora (CAP), conforman la atención primaria de la salud mundial, y así poder recopilar la información de los procesos de la salud acceso y calidad.

JEAN

Educación en Salud	Dr. Sergio Jiménez Ruiz FDIVY
<p>La salud como educación se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el propósito de influir positivamente en los conocimientos, prácticas y costumbres de individuos y comunidades en relación de la salud. A través de la construcción de este manuscrito se buscó desarrollar una revisión actual sobre la educación en la salud, con un enfoque en la promoción y prevención, abarcando igualmente la infancia y el impacto de estas acciones en la población, se realizó una búsqueda en la base de datos PubMed, ScienceDirect, Scielo y Lilacs empleando palabras clave en inglés y en español y se seleccionaron los artículos para la construcción del manuscrito. La Medicina preventiva es un concepto que ha sido olvidado, sin embargo, es importante comprender la relevancia que tiene la promoción y prevención sobre la salud de un paciente y el curso de la enfermedad parte crucial en esto, radica en la educación en la salud que se brinda, que deberá convertirse en un eje fundamental en la práctica médica. Según la OMS (Organización Mundial de la Salud), la educación para la salud se define como la disciplina encargada de orientar y organizar procesos educativos con el proceso de dirigir positivamente la parte importante sobre cómo podemos promover la educación en la salud, como manteneremos a una sociedad con una buena calidad de vida dentro de la salud y de la vida sostenible de cada uno de nosotros, como es que lo vamos a promocionar con campañas, artículos etc. Es muy importante tomar en cuenta las culturas, los estilos de </p>	

REFERENCIAS BIBLIOGRÁFICAS

1. Arenas-Monreal, L., Cortez-Lugo, M., Parada-Toro, I., Pacheco-Magaña, L. E., & Magaña-Valladares, L. (2015). Population health diagnosis with an ecohealth approach. *Revista de Salud Pública*, 49(0).
<https://doi.org/10.1590/s0034-8910.2015049005842>
2. Valdes, A., & https://www.facebook.com/pahowho. (s/f). PAHO/WHO | Social Protection in Health. Pan American Health Organization / World Health Organization.
https://www.paho.org/hq/index.php?option=com_content&view=article&id=4180:2007- World Health Organisation. (2024). Health promotion. World Health Organization.
- 3.
4. De Experiencias, C., De, S., De, P., Salud, L., La, E., De, R., & Américas, L. (2017, marzo 24). DOCUMENTO CONCEPTUAL: EDUCACIÓN PARA LA SALUD CON ENFOQUE INTEGRAL.
5. Hernández-Sarmiento, J. M., Jaramillo-Jaramillo, L. I., Villegas-Alzate, J. D., Álvarez-Hernández, L. F., Roldan-Tabares, M. D., Ruiz-Mejía, C., Calle-Estrada, M. C., Ospina-Jiménez, M. C., & Martínez-Sánchez, L. M. (2020). La educación en salud .